



EL CONSEJO CENTRAL DEL PARTIDO POPULAR DEMOCRÁTICO



- DENUNCIA** ante la opinión pública la actuación del Representante Padilla como una maniobra irresponsable de baja política.
- CENSURA** la actitud del Gobernador Ferré al facilitar documentos de Estado, fuera de contexto, para una maniobra de baja política.
- REITERA** con meridiana claridad la posición del Partido Popular en el

CASO DE CULEBRA

RESOLUCION DEL CONSEJO CENTRAL ADOPTADA EN SU REUNION ORDINARIA DEL 5 DE ABRIL DE 1970, EN LA CIUDAD DE GUAYAMA

CONSIDERANDO:

Que el Representante Hernán Padilla, Portavoz del Partido Nuevo Progresista en la Cámara de Representantes, intentó crear un revuelo público, haciendo una afirmación a los efectos de que tenía "documentos que probaban que los Gobernadores Muñoz Marín y Sánchez Vilella habían aceptado entregar la isla de Culebra a la Marina de los Estados Unidos".

CONSIDERANDO:

Que el Representante Hernán Padilla utilizó unos expedientes del archivo confidencial de la Oficina del Gobernador de Puerto Rico, extractando y citando arbitrariamente unos documentos para tergiversar la verdad histórica con fines puramente político-partidistas;

CONSIDERANDO:

Que, después de haber dado acceso al Representante Hernán Padilla en los archivos confidenciales de la Gobernación, ante una información aparecida en EL MUNDO del 3 de abril, en la que se alega que el Gobernador Luis A. Ferré accedió el año pasado a ceder la Isla de Culebra a la Marina, si los exgobernadores Luis Muñoz Marín y Roberto Sánchez Vilella accedían también, el Sr. Ferré declaró que "no hay comentarios sobre este asunto y no habrá", con lo que el pueblo de Puerto Rico desconoce hasta ahora y desconocerá, por lo que el señor Ferré toca, cuál ha sido su actitud y la de su partido en el caso de Culebra;

(Continúa al dorso)

CONSIDERANDO:

Que el Ex-Gobernador Don Luis Muñoz Marín, dio a la publicidad la correspondencia cursada entre él y el Presidente fenecido, John F. Kennedy, en la que se manifiesta la forma elevada, patriótica y profundamente responsable, con que abordó Don Luis Muñoz Marín el problema del uso de Culebra para fines estratégicos por la Marina de los Estados Unidos;

CONSIDERANDO:

Que la situación en Culebra exige que existan claros pronunciamientos públicos sobre ella; especialmente por parte del Gobernador de Puerto Rico.

POR TANTO:

EL CONSEJO CENTRAL DEL PARTIDO POPULAR DEMOCRATICO, en esta reunión ordinaria del 5 de abril, resuelve:

A. Denunciar, ante la opinión pública, la actuación del Representante Hernán Padilla como una maniobra irresponsable, de baja política, que ha merecido la censura de la Prensa del país;

B. Censurar la actitud del Gobernador de Puerto Rico, Don Luis A. Ferré, (1) al facilitar documentos de Estado, fuera de contexto a un representante del partido de gobierno para una baja maniobra política sin ofrecer plena información sobre cual fue la verdadera posición de los gobernadores Don Luis Muñoz Marín y Don Roberto Sánchez Vilella sobre el caso de Culebra, y (2) Al negarse a adoptar, como es su indeclinable obligación pública, una clara y firme posición sobre este caso.

C. Reiterar con meridiana claridad la posición del Partido Popular Democrático, al efecto de que la Marina de los Estados Unidos debe asegurar a los residentes de Culebra el disfrute pacífico y ordenado de sus vidas, el desarrollo de sus actividades económicas, el libre movimiento de la población sin temor por sus vidas y la reubicación de las actividades de la Marina a la mayor brevedad posible, en otros sitios fuera de Culebra y Vieques, propios para dichas actividades.

CONSEJO CENTRAL

Partido Popular Democrático

JOSE A. ALCAIDE
Secretario Ejecutivo

RAFAEL HERNANDEZ COLON
Presidente

Toda la prensa escrita, radial y televisada del país repudió la deleznable acción del representante Padilla. El periódico THE SAN JUAN STAR escribió un enjundioso editorial que lamentamos no reproducir por lo limitado del espacio. EL MUNDO publicó dos vibrantes editoriales que reproducimos a continuación.

INVITAMOS a leer una vez más, tan importantes documentos.

• **Secretaría General**

• **PARTIDO POPULAR DEMOCRATICO**

Culebra: Ejemplo Altura Pública

El ex gobernador Muñoz Marín dio a la publicidad ayer los documentos relacionados con las negociaciones que se llevaron a cabo desde 1960 a 1962 sobre Culebra y Vieques. Nos alegra que el señor Muñoz Marín haya tomado esta decisión ya que estos documentos ponen fuera de toda duda la realidad de aquellas negociaciones.

Las cartas entre el señor Muñoz y el presidente Kennedy revelan, sobre todo, el gran y profundo sentido de responsabilidad con que el ex gobernador bregó con este asunto tan difícil.

Por un lado, el señor Muñoz defendió tenazmente, usando argumentos de mucho peso, el derecho que tienen los residentes de Vieques y Culebra a vivir en sus islas. Pero por otro lado, el señor Muñoz reconoció que tanto él como Gobernador, y Puerto Rico como pueblo, tiene una responsabilidad con la defensa nacional.

“Estamos, por supuesto,” dijo el señor Muñoz al Presidente, “listos a hacer todo lo que esté a nuestro alcance para contribuir a la defensa de la Nación; pero declaramos que el proyecto que se ha propuesto es tan drástico, destructivo y peligroso que no debe acometerse a menos que usted esté convencido de que el dejar de realizarlo significa poner en peligro la capacidad de la Nación para defenderse a sí misma y que no hay alternativa al programa que se propone”.

El Presidente reaccionó a esta poderosa carta reconociendo que el señor Muñoz estaba dando expresión no sólo a su hondo deber ante

Puerto Rico, sino también ante Estados Unidos. El Presidente le informó al señor Muñoz que había ordenado alterar los planes del Departamento de Defensa, y terminó diciendo:

“No puedo concluir sin expresar mi agradecimiento por su disposición a ofrecer su ayuda sin importar el sacrificio que esto pueda conllevar. A la luz de esta posición, estoy seguro de que nuestro personal puede buscar una solución al asunto en términos razonables”.

El proyecto a que hicieron mención los señores Muñoz y Kennedy consistía en que todo Culebra y Vieques pasasen al control total de la Marina de Estados Unidos. Como muy bien señaló el señor Muñoz, este proyecto hubiera resultado desastroso no sólo en Puerto Rico, sino internacionalmente.

La revelación de esta correspondencia debe ser fuente de orgullo para todos los puertorriqueños. Nos demuestra en qué nivel alto de patriotismo y sensibilidad humana se mantuvieron tanto el señor Muñoz como el fenecido Presidente.

Y queremos expresar que lamentamos hondamente que se haya tratado de distorsionar, con fines puramente político partidistas, este ejemplo de alta responsabilidad pública. Lamentamos que algunos líderes del partido de gobierno, que tienen acceso directo a estos documentos oficiales de La Fortaleza, hayan tratado de engañar al pueblo informando que los ex gobernadores Muñoz y Sánchez-Vilella acordaron ceder a Culebra a la Marina. Esto último ha sido nada más que un ejemplo de política baja.

Las Negociaciones Sobre Culebra

El representante Hernán Padilla, portavoz del Partido Nuevo Progresista en la Cámara de Representantes, hizo público ayer un comunicado de Prensa sobre las negociaciones que se llevaron a cabo entre los gobernadores Luis Muñoz Marín, Roberto Sánchez Vilella y el Gobierno Federal de Estados Unidos en relación con la isla de Culebra.

El propósito de la conferencia de Prensa del señor Padilla era, según lo ha venido anunciando hace varios días, para dar a la publicidad "prueba" de que las pasadas administraciones acordaron ceder la isla de Culebra totalmente a la Marina de Estados Unidos.

El señor Padilla no ofreció tal prueba. De hecho, las cartas entre el señor Muñoz Marín y el fenecido presidente Kennedy demuestran claramente que el Gobierno de Puerto Rico rechazó por completo la propuesta de la Marina para obtener la posesión completa de Culebra. Lo que sí probó el señor Padilla es que fueron muchas las negociaciones entre los dos gobiernos, que se consideraron muchas alternativas, y que se hicieron varios estudios. Pero nunca hubo una decisión del Gobierno de Puerto Rico de ceder a Culebra, como ha alegado el señor Padilla.

También demuestran estos documentos el esfuerzo extraordinario que hizo el Gobierno de Puerto Rico de llegar a una solución justa para Puerto Rico, y que al mismo tiempo honrara la profunda responsabilidad que tiene Puerto Rico con la defensa nacional de Estados Unidos. Es evidente que la Marina

de Estados Unidos ha desarrollado una gran presión sobre el Gobierno de Puerto Rico para controlar totalmente a Culebra, y Vieques. Creemos que el Gobierno de Puerto Rico actuó con gran responsabilidad y flexibilidad ante esta presión.

Es muy notable el tono del comunicado del señor Padilla. Está escrito en un lenguaje recargado de emociones políticas partidistas; utiliza casi todas las frases para lanzar un ataque contra el partido de gobierno de entonces, el partido Popular Democrático. El señor Padilla comete varios errores de hechos, y en algunos casos distorsiona completamente el sentido de los documentos que cita.

Es obvio que el representante Padilla tuvo acceso completo a los archivos en La Fortaleza sobre los largos años de negociaciones con respecto a Culebra y Vieques. Creemos que es una táctica altamente cuestionable utilizar documentos oficiales del estado, sobre un asunto de delicadeza, que atañe no sólo a la sensibilidad del pueblo de Puerto Rico sino a la defensa nacional de Estados Unidos, para fines puramente políticos partidistas.

El representante Padilla comienza y termina su comunicado atacando al partido de oposición. Ese es su derecho. Pero sí es que va a iniciarse en Puerto Rico ahora el uso de los archivos del gobierno para este tipo de ataque político, terminaremos necesariamente en el caos. No debemos permitir que continúe de manera tan alarmante el deterioro de la vida política de Puerto Rico.